

12 de febrero de 2026 • Nota de prensa

## **ORYZON anuncia el nombramiento del Dr. Rolando Gutiérrez-Esteinou como Director Médico para el área de Sistema Nervioso Central (SNC)**

- Con base en Nueva Jersey (EE.UU.), liderará el desarrollo clínico en SNC de ORYZON**

**MADRID, ESPAÑA y CAMBRIDGE, EEUU, 12 de febrero de 2026** - Oryzon Genomics S.A., compañía biofarmacéutica de fase clínica y líder global en epigenética, ha anunciado hoy el nombramiento del Dr. Rolando Gutiérrez-Esteinou como Director Médico para los programas de Sistema Nervioso Central (SNC). El Dr. Gutiérrez-Esteinou es un psiquiatra formado en Harvard y un ejecutivo de reconocido prestigio especialista en desarrollo clínico global, con más de 20 años de experiencia liderando programas de desarrollo de fármacos en neurociencia y psiquiatría. Aporta una amplia experiencia en la ejecución de ensayos clínicos en fases avanzadas, estrategia regulatoria y obtención de autorizaciones de comercialización.

“Rolando es una incorporación excepcional al equipo directivo de Oryzon”, ha comentado Carlos Buesa, CEO de Oryzon. “Aporta una combinación poco común de profunda experiencia clínica en psiquiatría, una amplia trayectoria en el desarrollo en fases avanzadas en SNC y un sólido liderazgo en el ámbito regulatorio. Su historial demostrado en avanzar terapias innovadoras a través de estudios pivotales y apoyar procesos de registro exitosos será de gran valor mientras nos preparamos para llevar vafidemstat, nuestro programa líder en SNC, a Fase III de desarrollo clínico para el tratamiento de la agitación y la agresividad (A/A) en el trastorno límite de la personalidad (TLP), al tiempo que ampliamos su desarrollo clínico en A/A en trastorno del espectro autista, y en síntomas negativos de la esquizofrenia, con una hoja de ruta clara hacia una futura aprobación regulatoria”.

Más recientemente, el Dr. Gutiérrez-Esteinou ha desempeñado el cargo de Director Médico en Atai Life Sciences, donde supervisó una cartera de programas en SNC en fase clínica y creó una organización de desarrollo multidisciplinar que daba respaldo a múltiples ensayos en distintas indicaciones psiquiátricas. A lo largo de su trayectoria profesional, ha ocupado posiciones de liderazgo senior en compañías farmacéuticas globales —entre ellas Johnson & Johnson, Bristol Myers Squibb y Novartis—, así como en entornos de empresas biotech y CROs. Su experiencia abarca el desarrollo clínico desde Fase I hasta Fase IV en algunos de los principales trastornos neuropsiquiátricos, incluyendo esquizofrenia, trastornos del estado de ánimo, adicciones y deterioro cognitivo.

El Dr. Gutiérrez-Esteinou ha contribuido a múltiples programas de desarrollo en fases avanzadas y a presentaciones regulatorias, incluidas solicitudes de autorización de comercialización suplementarias (sNDA, por sus siglas en inglés) y extensiones de indicación para fármacos consolidados en SNC como



Risperdal® (risperidona) y Abilify® (aripiprazol). Ha liderado interacciones regulatorias con las principales autoridades sanitarias internacionales, entre ellas la Food and Drug Administration (FDA) de EE.UU., la Agencia Europea de Medicamentos (EMA) y la Agencia Japonesa del Medicamento (PMDA). Realizó su residencia en psiquiatría en la Harvard Medical School y completó estancias de investigación en Harvard/McLean Hospital y en el National Institutes of Health (NIH) de EE.UU.

“Es un privilegio incorporarme a Oryzon como Director Médico y contribuir al avance de vafidemstat, el único inhibidor de LSD1 en desarrollo clínico para indicaciones en SNC, para el tratamiento de la agitación y la agresividad en pacientes con trastorno límite de la personalidad”, ha comentado el Dr. Gutiérrez-Esteinou. “Me he unido a Oryzon porque aborda de manera diferente la fisiopatología de los trastornos del SNC y el uso de enfoques epigenéticos para buscar tratamientos más seguros y eficaces para las personas con TLP y otros trastornos psiquiátricos. Las personas con TLP viven con una profunda discapacidad y sufrimiento que los tratamientos actuales no alivian adecuadamente. Vafidemstat puede convertirse en el primer tratamiento de su clase en un campo que no ha experimentado avances en muchos años. Mi objetivo es liderar un programa clínico que sea científicamente riguroso, éticamente sólido y verdaderamente centrado en los pacientes, que pueda aportar un alivio real a quienes lo necesitan. Trabajaremos codo con codo con pacientes, investigadores y autoridades regulatorias, y avanzaremos con la celeridad que exige esta grave necesidad médica no cubierta.”

Oryzon desea asimismo reconocer y expresar su más sincero agradecimiento al Dr. Michael Ropacki, quien ha liderado el programa de vafidemstat como Director Médico para SNC durante los últimos seis años, con una profesionalidad excepcional y logros destacados.

## Sobre Oryzon

Fundada en el año 2000 en Barcelona, España, Oryzon es una compañía biofarmacéutica de fase clínica y líder europea en epigenética, con un fuerte enfoque en medicina personalizada para enfermedades del sistema nervioso central (SNC) y oncología. El equipo de Oryzon está compuesto por profesionales altamente cualificados de la industria farmacéutica, con base en Barcelona, Boston y New Jersey. Oryzon tiene una cartera clínica avanzada, centrada en dos inhibidores de LSD1: vafidemstat, su programa principal en SNC, listo para Fase III; y iadademstat, su programa en oncología/hematología, con varios estudios en curso de Fase I y II y resultados preliminares muy positivos en leucemia mieloide aguda en primera línea, incluyendo una tasa de respuesta global (ORR) del 100% presentada en ASH 2025. Además, la Compañía tiene otros programas dirigidos contra otras dianas epigenéticas, como HDAC6, donde ORY-4001 ha sido nombrado como candidato clínico para su potencial desarrollo para la enfermedad de Charcot-Marie-Tooth (CMT) y esclerosis lateral amiotrófica (ELA). La compañía posee también una sólida plataforma para la identificación de biomarcadores y validación de dianas terapéuticas para una variedad de enfermedades oncológicas y neurológicas. Para más información, visitar [www.oryzon.com](http://www.oryzon.com)

## AFIRMACIONES O DECLARACIONES CON PROYECCIONES DE FUTURO

Esta comunicación contiene información y afirmaciones o declaraciones con proyecciones de futuro sobre Oryzon. Asimismo, incluye proyecciones y estimaciones financieras con sus presunciones subyacentes, declaraciones relativas a planes, objetivos, y expectativas en relación con futuras operaciones, inversiones, sinergias, productos y servicios, y declaraciones sobre resultados futuros. Las declaraciones con proyecciones de futuro no constituyen hechos históricos y se identifican generalmente por el uso de términos como “espera”, “anticipa”, “cree”, “pretende”, “estima” y expresiones similares.

Si bien Oryzon considera que las expectativas recogidas en tales afirmaciones son razonables, se advierte a los inversores y accionistas de Oryzon de que la información y las afirmaciones con proyecciones de futuro están sujetas a riesgos e incertidumbres, muchos de los cuales son difíciles de prever y están, de manera general, fuera del control de Oryzon, lo que podría provocar que los resultados y desarrollos reales difieran significativamente de aquellos expresados, implícitos o proyectados en la información y afirmaciones con proyecciones de futuro. Entre tales riesgos e incertidumbres están aquellos identificados en los documentos remitidos por Oryzon a la Comisión Nacional del Mercado de Valores y que son accesibles al público.

Se recomienda no tomar decisiones sobre la base de afirmaciones o declaraciones con proyecciones de futuro, ya que se refieren exclusivamente a la fecha en la que se manifestaron, no constituyen garantía alguna de resultados futuros y no han sido revisadas por los auditores de Oryzon. La totalidad de las declaraciones o afirmaciones de futuro de forma oral o escrita emitidas por Oryzon o cualquiera de sus miembros del consejo, directivos, empleados o representantes quedan sujetas, expresamente, a las



advertencias realizadas. Las afirmaciones o declaraciones con proyecciones de futuro incluidas en este documento están basadas en la información a disposición de Oryzon a la fecha de esta comunicación.

**España**

Patricia Cobo/Mario Cordera  
Atrevia  
+34 91 564 07 25  
+34 673 33 97 65  
pcobo@atrevia.com  
mcordera@atrevia.com

**Oryzon**

Emili Torrell  
Director Desarrollo Negocio  
+34 93 515 1313  
etorrell@oryzon.com

**IR & Medios, Europa/EEUU**

Sandya von der Weid  
LifeSci Advisors, LLC  
+41 78 680 05 38  
svonderweid@lifesciadvisors.com